

# Éditorial

## « Nous avons besoin de vous ! »

*Dr Jean Collard, Président*

Cette revue est la première de l'année 2023. C'est donc l'occasion d'envisager le futur, proche ou plus lointain, de notre association et de notre environnement.

Depuis 1935, notre devise est et demeure « pour la défense et l'illustration des Hautes-Fagnes ». Nos prédécesseurs étaient très loin, sans doute, de penser que l'évolution de nos sociétés prendrait un rythme effréné, nous entraînant parfois, malgré nous, dans une course folle ! Mais vers quels buts ? La richesse ? Le profit à tout prix ? Le développement personnel et la recherche du bonheur individuel menant souvent droit à l'égoïsme ?

Le rejet brutal de certaines valeurs que nos aïeux ont transmises de génération en génération et qui ont permis le maintien d'une solidarité indispensable à notre épanouissement en tant qu'être humain ?

Il est un fait certain, c'est que nos sociétés « ultra libérales » non seulement montrent leurs limites mais sont en train de vaciller sur leurs bases !

Il est plus que temps de « prendre le taureau par les cornes » et de remettre en question certaines affirmations qui finalement ne sont que des leurres.

Chacun d'entre-nous, à son aune, doit pouvoir se poser la grande et éternelle question : « quel monde voulons-nous pour nos enfants et petits-enfants ? Quelle Terre allons-nous leur léguer ? Quelles qualités d'air et d'eau ? Quelle biodiversité ? »

Autant de questions dont les réponses ne sont ni uniques ni simples mais pour lesquelles il est urgent de trouver certaines solutions.

Méfions-nous des affirmations quelquefois hâtivement répandues par les « décideurs politiques » dont le libre-arbitre peut-être, parfois, sérieusement mis en doute ! Nos démocraties en sont-elles encore vraiment ?...

Et pour nous, « Amis de la Fagne », quel avenir envisageons-nous ? Comme le souligne notre secrétaire générale dans son rapport pour l'Assemblée générale, nous avons encore un rôle important à jouer sur le plan local-régional. Nous devons rester vigilants et servir, à certaines occasions, de garde-fou. Un de nos rôles essentiels est d'éduquer au respect de la nature et bien sûr de favoriser la découverte de nos hautes fagnes, région unique et magnifique où la biodiversité se maintient à un haut niveau, mais pour combien de temps encore ?

Notre revue, nos sites internet et Facebook de même que nos activités sur le terrain sont indispensables pour maintenir nos idéaux à leur plus haut niveau.

Mais voilà, le temps s'écoule et certains des membres de notre comité ont, pour des raisons diverses et personnelles, décidé de mettre fin à leur mandat d'administrateur ou de ne pas le renouveler. C'est pourquoi, nous vous lançons un appel, par l'entremise de cette revue, à venir nous donner un coup de main que ce soit en tant que guide (certains d'entre vous se sont d'ailleurs déjà manifestés) mais aussi au niveau de la logistique : aide au secrétariat ou à la confection de notre revue par exemple. Nul besoin d'être membre du conseil d'administration pour proposer votre aide qui peut être ponctuelle au sur du plus long terme.

Ainsi n'hésitez pas à proposer vos services, aussi humbles soient-ils, nous avons besoin de vous !

Nos hautes landes sauvages ne méritent-elles pas cet effort ?

Je terminerai en remerciant les administrateurs qui se sont dévoués durant des années à la cause fagnarde et les membres de notre bonne société qui auront à cœur de répondre à notre appel.



C'est bientôt la floraison des jonquilles ! (Ph. Roger Herman).